

DOI: 10.18572/1812-3910-2020-4-22-25

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ И ПРАВОВЫЕ ПОСЛЕДСТВИЯ ПРИСОЕДИНЕНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ К СОВЕТУ ЕВРОПЫ В УГОЛОВНО-ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ СФЕРЕ: ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

Кириловская Наталья Николаевна, начальник кафедры государственно-правовых дисциплин Вологодского института права и экономики Федеральной службы исполнения наказаний России, канадидат юридических наук, доцент

№atasha.8172@mail.ru

В статье проводится анализ организационных и правовых последствий присоединения Российской Федерации к Совету Европы в сфере пенитенциарной политики. Предметом исследования выступили следующие обязательства Российской Федерации: переподчинение уголовно-исполнительной системы; отмена смертной казни; разработка и принятие кодифицирующих актов; улучшение условий содержания заключенных и др. Проведенный анализ изменений показал, что в целом произошли существенные изменения в российской пенитенциарной сфере, отвечающие как принципам и требованиям Совета Европы, так и потребностям российского государства.

Ключевые слова: Совет Европы, уголовно-исполнительная система, Европейский суд по правам человека, гуманизация исполнения уголовных наказаний, отмена смертной казни, пожизненное лишение свободы, бесчеловечное и унижающее достоинство обращение.

ORGANIZATIONAL AND LEGAL CONSEQUENCES OF THE ACCESSION OF THE RUSSIAN FEDERATION TO THE COUNCIL OF EUROPE IN THE PENAL SPHERE: THE THEORY AND PRACTICE

Kirilovskaya Natalya N.
Head of the Department of State and Legal Disciplines of the VILE of the FPS of Russia
PhD (Law), Associate Professor

The article analyzes the organizational and legal consequences of the Russian Federation's accession to the Council of Europe in the field of penitentiary policy. The subject of the study was the following obligations of the Russian Federation: resubordination of the penal enforcement system; abolition of the death penalty; development and adoption of codifying acts; improvement of conditions of detention of prisoners, etc. The analysis of the changes has shown that, in General, there have been significant changes in the Russian penitentiary sphere that meet the principles and requirements of both the Council of Europe and the needs of the Russian state.

Keywords: the Council of Europe, the penal system, the European Court of Human Rights, humanization of the execution of criminal sanctions, abolition of the death penalty, life imprisonment, inhuman and degrading treatment.